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Chers Tilloysiennes, Chers Tilloysiens,

 Le mois de septembre est sans doute l’un des mois les plus importants de l’année. C’est le mois de 
la rentrée, le mois où l’on prend des résolutions, le mois qui annonce la fin de l’été et celui qui représente 
le mieux l’automne avec des arbres aux couleurs magnifiques. En même temps, nous voyons à quel point 
ce rythme naturel est fragile, jamais un été n’aura été aussi chaud même si notre région n’en a pas trop 
souffert. Il nous revient collectivement et individuellement d’agir pour limiter, pour freiner ce dérèglement 
climatique auquel nous faisons face.  

 Pour autant les choses ne sont pas simples, la hausse vertigineuse des coûts de l’énergie, et 
l’inflation de manière générale pèsent sur le budget des ménages mais aussi sur celui de la commune.

 C’est dans ce contexte que va se dérouler la rentrée 2023 à laquelle vos élus prêtent toutes leur 
attention. Nos élèves, nos enseignants vont retrouver leur école. Quant aux associations, elles vont 
retrouver leurs locaux pour une nouvelle année que j’espère passionnante. En effet, depuis début 
septembre et après plus de 18 mois de travaux, la salle de sports Pierre de Coubertin a été remise en 
service. C’est un investissement qui s’inscrit parfaitement dans le cadre de la transition énergétique. 
Auto suffisante, elle produit plus d’énergie que nécessaire.

 Nous faisons des efforts significatifs d’économie afin de maintenir les politiques que nous avons 
mises en œuvre qu’il s’agisse du versement de l’aide à la rentrée scolaire, ou de venir en aide aux ménages 
les plus défavorisés ou en participant à l’achat des licences sportives ou à l’achat des abonnements pour 
favoriser les déplacements en transports en commun. 

 Ce dernier trimestre verra la livraison des logements allée de l’abbé Dauchy. Nous en aurons ainsi 
terminé avec les programmes de construction les plus importants.

 En parallèle, nous allons lancer les fouilles archéologiques sur la parcelle du château d’eau, ce qui 
permettra par la suite son aménagement.

 Chacun aura pu noter les aménagements qui ont eu lieu cet été à savoir celui de la route de 
cambrai, l’implantation d’un arrêt de bus à proximité de la résidence du château d’eau et les différents 
aménagements cyclables.

 Le monde des associations évolue lui aussi, ceppe ados move a cessé son activité alors que le 
conseil municipal avait voté une subvention de fonctionnement. En revanche, une autre association a vu 
le jour « Tilloy loisirs solidarité partage » nous lui souhaitons une excellente réussite. 
Enfin c’est avec une belle convivialité et le plaisir de vivre à Tilloy les Mofflaines que nous avons pu partager 
tout au long de cet été d’agréables moments de partage lors des fêtes du 14 juillet et de la ducasse.

    Votre dévoué
    Didier Michel
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Budget participatif
Vous avez fait votre choix !!!

Dans le cadre du budget participatif, il vous été proposé quatre projets.

1ER PROJET : implantation de composteurs collectifs

2EME PROJET : amélioration et réfection du parcours en bois situé dans le parc du manoir 
et implantation d’un pont de singe          
 
3EME PROJET : implantation d’ombrières sur deux places de parking recouvertes de panneaux 
photovoltaïques pour recharge automobile

4EME PROJET : implantation d’une sculpture en métal recyclé et réalisée à la main par des 
artisans du Zimbabwe, dans le cadre d’une démarche de commerce solidaire.

Vous avez été nombreux à exprimer votre souhait et nous remercions.
Voici les résultats :
1er projet :25 voix 

2ème projet : 40 voix 
3ème projet : 15 voix
4ème projet :7 voix 

Mais qu’en est il du budget participatif 2022 ?
Vous aviez voté pour la réalisation d’un  «parcours d’orientation».
Il est désormais possible de faire avec vos enfants une «chasse au trésor» ou « course d’orien-
tation» à la découverte du parcours biodiversité et arborétum qui se trouve dans le parc du 
manoir.
Toutes les pinces sont positionnées sur les panneaux. Elles sont accessibles aux plus jeunes ( les 
pinces se trouvent à moins de 1,2m) et à partir des chemins du parc.
Plusieurs enfants ont pu tenter l’aventure pendant l’après-midi républicaine du 14 juillet 
dernier. Le parcours est en accès libre pour tous (ludothèque, centre aéré, école, familles, as-
sociations,...).
Il est rappelé qu’il ne faut pas se rendre dans la niche écologique pour préserver ce petit espace 
pour la faune sauvage du parc. 
Merci de respecter cette recommandation.

Photo non contractuelle
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Arbre remarquable de France

Depuis juin 2021, la commune a déposé un dossier pour classer le hêtre pourpre du parc du 
manoir parmi les arbres remarquables de France....ni plus ni moins !

Et bien c’est chose faite, après plusieurs expertises des membres du jury, la délibération a été 
positive. Cet arbre fait désormais partie des plus beaux arbres de France 

reconnu par le secrétariat d’Etat à la Biodiversité (dépendant du 
ministère de la Transition écologique).

Nous pouvons être fier de cette distinction et de cet arbre 
qui est un peu le totem de notre village. Nous bénéficions 
globalement d’un ensemble arboré exceptionnel sur notre 
commune. Ensemble arboré à préserver et à développer pour 
les générations futures...
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La salle de sport Pierre de Coubertin remise en service

C’est après plus d’un an et demi que les travaux de la salle de sport se sont enfin achevés. 
Elle a pu être remise à disposition des associations.

C’est l’association « Tilloy Tennis de Table » qui a ouvert le bal avec l’organisation d’une 
journée caritative «tous avec Joss» son ancien président décédé d’une grave maladie il 
y a quelques années et cette journée fut un grand succès. Un véritable succès avec 118 

participants.
Cette salle de sport a fait peau neuve c’est du moins vrai pour son 

enveloppe extérieure, sa toiture. 

La rénovation a principalement porté sur des travaux d’isolation 
et de remise à neuf.
Premier objectif : mettre à l’abri la salle des fuites dont l’origine 
remonte vraisemblablement à sa construction.

Deuxième objectif : isoler de manière optimale la salle de sport.

Troisième objectif : faire de ce bâtiment  un bâtiment à énergie 
positive c’est à dire qu’il produira plus d’énergie qu’il n’en consomme.

Les coûts de rénovation ont été contenus et représentent environ 1,6 millions d’euros avec 
un dépassement budgétaire d’environ 2%. Ces montants ont été accompagnés de subvention 
de l’état pour 150.000€,  la Communauté urbaine pour 175 000,00€ et le département pour 
87 500,00€.
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Un jardin partagé en forme de soleil

Les élèves BTS «aménagement paysager» du Campus agricole de Tilloy les Mofflaines ont 
mené une action avec les élèves du groupe Prévert-Talbot.

Ils les ont accompagnés pour réaliser un petit potager partagé en forme de soleil.
Les étudiants ont aidé les enfants à réaliser diverses plantations (haricots, poireaux, 
salades...)

Les enseignants se sont engagés à poursuivre l’entretien et la récolte des légumes semés 
par ces jardiniers en herbe.

Poursuite de la transformation et de la rénovation de l’éclairage public

Cette année fin septembre, l’entreprise CITEOS a procédé au remplacement des lanternes 
de l’éclairage public dans les rues des seringats, des cytises, des sorbiers de légalité, de la 
fraternité et de l’égalité, rue du verger d’Hélène de la tourelle, de la rue du Bosquet, de la 
rue Leplus, rue des magnolias, rue des cytises, rue des sorbiers et du parking de l’avenue 
Charles de Gaulle.

Cette opération s’élève à une dépense de 110.000€ accompagnée d’une subvention 
attribuée d’environ 63.000€ euros  par la communauté urbaine dans le cadre du fond de 
transition énergétique.

Ces travaux vont permettre des économies d’énergie. Pour rappel les coûts d’électricité 
ont été multipliés par deux, il est donc nécessaire de poursuivre la politique d’économie 
d’énergie que nous avons mise en place depuis quelques années.

Au cours de ce quatrième trimestre, nous allons également entreprendre des travaux sur 
le système de chauffage de certains bâtiments communaux. Ces travaux ont pour objectif 
de réduire notre consommation avant l’augmentation prévue dès le début de l’année 
prochaine.
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Les CM2 à la neige

Pour la deuxième année consécutive, nos enfants du CM2 ont pu profiter des joies de la 
montagne au cours d’un séjour organisé par la municipalité près de Chamonix.

Nos enfants ont eu la joie de découvrir la haute montagne. Un programme chargé et de 
qualité leur était proposé.

Ils ont pu prendre conscience du réchauffement climatique en visitant la mer de glace. 
Pour faire ce déplacement, ils ont emprunté un  train rouge mythique à crémaillère, une 
excursion insolite au milieu de paysages grandioses.
Parmi les activités ce fut l’ascension du Pic du midi, une ascension rapide et vertigineuse 
qui leur procura une superbe expérience et de belles sensations. La nature est tellement 
belle à cette altitude.

Un voyage au travers de la minéralogie alpine leur fut proposé grâce à la visite du musée des 
minéraux.

Et bien sûr les cours de ski permirent à chaque enfant de remporter la récompense tant 
attendue en fonction de leur niveau de pratique.
Monsieur le Maire a tenu à accompagner les enfants pour se rendre compte de la qualité du 
séjour, tant au niveau de l’accueil que des activités.

Nous pouvons être sûr que chaque enfant gardera un souvenir inoubliable de ce séjour.
Il faut remercier les parents de la confiance qu’ils nous accordent, les encadrants pour leur 
professionnalisme et le conseil municipal pour avoir permis de reconduire ce séjour.
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La course aux oeufs : une belle réussite

Il a fallu attendre que la cloche tinte avant que enfants s’élancent 
pour aller ramasser les œufs de Pâques que les cloches avaient 
déposés à la volée. 

La chasse aux œufs 2023 s’est annoncée haute en 
couleurs sous les cris joyeux des petits gourmands qui 
s’ingénient à les dénicher avant de se régaler. 

En quête d’une récolte que les enfants espèrent 
toujours plus prospère, la chasse aux œufs dans le parc 
du manoir a été à la hauteur des attentes et chaque 
enfant a été récompensé et certains petits veinards qui 
ont déniché les œufs en or se sont vus récompensés de 
chocolats supplémentaires.
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Des animations pour nos jeunes de 6 à 15 ans

L’association «  Enjeu » avait donné rendez vous aux jeunes de 6 à 15 ans pour plusieurs 
animations qui se succédèrent pendant les mois de mai et juin. Un  rallye photo, une 
tarzom et un jeu de poule et renard étaient proposés Ce fut une 
quarantaine de jeunes qui en  profitèrent.

Dans le parc René Lefrère et pendant toute une après-
midi, l’association organisa une animation « la rue aux 
enfants ».  Cette animation fut complétée avec la 
participation de notre ludothécaire.

Les familles purent ainsi profiter des  nombreux jeux 
en bois mis à disposition par l’association ( billard 
japonais, molky, bowling etc... ).
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La traditionnelle remise de livres

Chaque année, le conseil municipal tient à marquer la fin de 
l’année scolaire en offrant à chaque enfant un livre.

Les conseillers municipaux s’étaient donc donnés rendez-
vous pour procéder à la distribution au sein de l’école.

Chaque remise fut accompagnée d’un magnifique sourire 
et d’un joli merci.

Ainsi, le conseil municipal encourage chaque enfant du plus 
petit au plus grand au plaisir de la lecture.
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Fête de l’école
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Le Ludimanoir !
La thématique du Développement Durable du Salon du Livre de Tilloy-les-Mofflaines fut 
mise à l’honneur avec les ateliers « Poésie de papier» et «Dessine-moi un renard» et jeux 
(dont un créé pour l’occasion) du Ludimanoir.

Des ateliers en anglais (avec Bo Peep & Co), en communication gestuelle (avec Anim’tes 
mains), en allemand (grâce à une maman adhérente), un escape game et des ateliers 
créatifs ont ponctué le premier semestre du Ludimanoir. Des petits et grands ravis par ces 
découvertes dans une ambiance conviviale ! Les ateliers sont de retour à l’automne.

Que se passe-t-il lorsque le Ludimanoir est fermé au public ?

Votre ludothèque accueille régulièrement des classes, les centres aérés, l’atelier mémoire, 
le Relais Petite Enfance (rendez-vous mensuels, les matinées « spéciales» pendant les 
vacances, mais aussi une nouveauté : les rencontres intergénérationnelles). Les activités 
sont variées et adaptées à chacun, ateliers jeux, jeux sur place, Espace Snoezelen escape 
game, veillée, activités créatives...

Le Ludimanoir était également présent lors de «La Rue aux Enfants» avec la création d’une 
fresque sur le thème des fleurs de T. Murakami, du Festimanoir avec la présence de jeux en 
relation avec les thématiques des spectacles et des soirées jeux. Tout cela dans la joie et la 
bonne humeur !

Nous souhaitons remercier chaleureusement les adhérents (ainsi que les non adhérents) 
pour leurs dons de jeux, jouets et livres, qui permettent une offre plus large, ainsi qu’une 
seconde vie aux objets ! Merci pour votre générosité !

N’hésitez pas à suivre l’actualité... Des manifestations sont à venir au Ludimanoir.



14

Soirée mousse

Marquer le début des vacances par un moment mémorable, c’est ce qu’a proposé la 
municipalité à nos jeunes en organisant une soirée mousse. Ils ont été nombreux à y 
participer et de l’avis de tous passèrent un agréable moment.

Un grand merci aux services de la municipalité, aux élus qui encadrèrent cette soirée et à 
Djsmyle Legrand pour l’ambiance.

Séjour adolescents 
du 10 au 18 Juillet 2023 

Le séjour adolescent s’est déroulé cette année sur notre magnifique cote d’opale. Les 
jeunes ont eu la chance d’être hébergés au centre européen de séjour de Calais, lieu 
idéalement placé à côté de la plage et de ses activités.  

Les adolescents ont pu pratiquer du char à voile à Marck en Calaisis, prendre de l’altitude 
à l’accrobranche de Dunkerque, profiter de la piscine à Calais. Plusieurs sorties ont 
agrémenté leur séjour une sortie à Nausicaa, une randonnée pédestre au Cap Gris Nez et 
une journée au parc d’attraction à Plopsaland en Belgique. 
La météo était avec nous et nous avons pu profiter de la plage de Calais et de ses 
nombreuses activités sur son esplanade. 

Comme chacun aura pu le comprendre, il ne faut pas aller bien loin pour passer d’excellents 
moments 

Je remercie la municipalité qui permet chaque été aux adolescents de la commune de partir 
en vacances, Clara mon animatrice pour son travail de qualité, ainsi que les adolescents 
pour le comportement exemplaire. 
 
Cindy Lhullier 
Directrice du séjour 
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Centre Juillet

Se plonger dans « le monde de la télévision » c’est ce qu’ont pu expérimenter près de 90 
enfants pendant les trois semaines du centre de juillet cet été.

La télé, ça, ils connaissent, mais au lieu d’être spectateurs, les enfants sont devenus les 
acteurs de leurs émissions préférées !
Encadrés et guidés par leurs animateurs (Stessy, Héloïse, Camille, Noa, Mylène, Clara, 
Maël), les enfants sont devenus tour à tour, présentateurs, journalistes, metteurs en scène 
et candidats dans : 
Fort Boyard, incroyable Talent, The voice, Koh Lanta, Questions pour un champion...

Sont venus s’ajouter au programme quelques activités manuelles, la Ludothèque, des 
séances à la piscine « Daullé », une sortie à Stella-plage, une autre au musée Arkéos de 
Douai, ou encore un périple dans une structure « Nina Warrior », sans oublier le camping 
à Biache Saint Vaast. 

Merci à la municipalité de permettre l’organisation de centres de qualité chaque année.

Et sutout : Vivement l’année prochaine !

Joëlle

Nos ados âgés de 11 à 17 ans ont pu découvrir ou redécouvrir une nouvelle activité durant 
les vacances d’avril : la réalité virtuelle.

Deux sessions sur des journées différentes leurs ont été proposées afin de satisfaire le plus 
grand nombre..

Pour annoncer la fin de l’année scolaire  et surtout marquer le début des vacances, nous 
avons organisé une soirée mousse fin juin. Nos jeunes ont adoré !

Des activités bien sympathiques pour nos adolescents
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Centre Août

A moins d’un an des jeux olympique qui verront se réunir et s’affronter dans un esprit sportif 
et de saine compétition des milliers d’athlètes venant de différentes régions du monde, il 
était intéressant de proposer aux enfants du centre de loisirs d’août un voyage culturel à 
travers les cinq continents. 

Ce fut l’occasion pour ces derniers d’aborder les thèmes de la tolérance, de découvrir de 
nouvelles saveurs à travers des petits déjeuners à thème, mais également de s’amuser en 
découvrant de nouvelles cultures.

Les activités manuelles de ce mois ont ainsi été organisées dans l’idée de proposer un 
spectacle de fin de centre mêlant danse et dialogue et retraçant le voyage d’explorateurs à 
travers différentes régions du monde. 

Il nous a été possible de proposer dans le magnifique cadre du manoir un barbecue en soirée 
et une veillée de jeux.

Plusieurs sorties sont venues enrichir ce mois avec notamment des voyages à Olhain, 
Vermelles plages, le Zoo de Lille, la ferme pédagogique de Sin Le Noble. Les enfants ont 
également retrouvé leurs chemins dans le labyrinthe de maïs de Thélus et su déjouer les 
énigmes de l’escape game sur le thème de la piraterie organisé par notre Ludothécaire 
Chrystelle que je remercie pour son implication.

Je remercie par ailleurs la municipalité, l’ensemble de l’équipe d’animation mais également 
l’ensemble du services technique, administratif et animation pour m’avoir épaulé lors de ce 
mois de centre. 

Ce fut un mois riche en découverte, qui je l’espère a permis aux enfants de s’évader. 

Le directeur 
Fabien RECK 
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Une rentrée scolaire : un nouvel équipement mis à disposition

C’est sous un beau soleil que nos petites têtes blondes ont repris le chemin de l’école.
Tout avait été mis en place pour que cette rentrée se passe dans les meilleures conditions.
Les élèves de Mme Lobel ont expérimenté le nouveau tiers lieu.
Un local avec du mobilier neuf aux jolies couleurs vives.

Un tiers lieu mis à disposition de nos enfants où ils pourront emprunter des livres ou s’initier 
à l’informatique grâce au matériel acheté il y a deux ans.

Cette salle servira également de salle de réunions pour nos enseignants.
Nous profitons pour remercier Mme Dromby de son investissement personnel qui a 
permis d’obtenir le financement de ce matériel.

Nous remercions également les bénévoles qui chaque semaine animent la bibliothèque.



Construite par Pas-de-Calais habitat, la Résidence Simone Veil à Tilloy-lès-Mofflaines a été 
inaugurée le mardi 11 avril en présence notamment de Jean-Louis Cottigny, Président de Pas-de-

Calais habitat, Bruno Fontalirand, Directeur général 
de Pas-de-Calais habitat, Jean Richert, Secrétaire 
général adjoint de la Préfecture du Pas-de-Calais, 
Frédéric Leturque, Président de la Communauté 
Urbaine d’Arras, et Didier Michel, Maire de Tilloy-lès-
Mofflaines.

En front de rue, des appartements collectifs et un 
cabinet médical sont sortis de terre. A l’arrière, se 
niche à l’abri des regards un béguinage où il fait bon 
vivre.

Habitants, collaborateurs, entreprises, partenaires financiers et institutionnels étaient nombreux 
à avoir répondu présents à l’inauguration. Ils ont d’abord pu apprécier la qualité architecturale de 
la résidence et ses aménagements extérieurs. Puis Madame Dubois, résidente du béguinage, et 
Madame Simon, locataire au sein d’un appartement, ont ouvert leurs portes afin de partager leur 
satisfaction depuis leur emménagement.

Le béguinage comporte 10  maisons identiques  et les 16 
appartements sont complémentaires et renforcent le bien 
vivre-ensemble.

Dès l’étude du projet, la municipalité a souhaité qu’une 
partie du rez de chaussée (160m2) soit réservée à un local à 
vocation médicale. L’aménagement intérieur a été réalisé 
et financé par la municipalité. Trois médecins y sont d’ores 
et déjà installés. 

C’est une réponse forte à la désertification médicale qui touche de nombreuses communes. 
Pour Laurent Van Den Dorpe, architecte chez Concept Archi : “ce programme de 26 logements 
rappelle le style classique du manoir à proximité. Le béguinage quant à lui s’articule autour d’une 
petite placette aux allures de jardin à la française. 

Jean Richert, Secrétaire général adjoint de la Préfecture du Pas-de-
Calais, confirme : « cette résidence est un modèle, les espaces sont 
bien organisés, pratiques, fonctionnels et inclusifs. La présence 
d’un cabinet médical est conforme aux attentes des habitants de 
logements intergénérationnels. 

C’est un véritable consensus des locataires qui apprécient qualité 
des logements et aménagements extérieurs : parking, local vélos, 
cellier.
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Inauguration résidence Simone Veil
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Cérémonie de départ à la retraite de
Madame Michele Devillers et Monsieur Christiant Mocq

C’est entouré de leur famille et de leurs amis qu’une sympathique cérémonie de départ à la 
retraite a eu lieu ce 3 mai en l’honneur de Madame Michèle DEVILLERS et de Monsieur 
Christian MOCQ.

Monsieur le Maire fit une rétrospective de leurs carrières au sein de la commune. Michèle 
a été embauchée le 1er août 2002 en tant qu’ATSEM stagiaire, en 
position de détachement, puis titularisée le 1er août 2003 et 
a exercé les fonctions d’ATSEM à l’école communale et 
Christian, quant à lui, a été embauché en qualité de 
stagiaire le 4 avril 2013 puis titularisé le 2 mai 2014 
et a exercé les fonctions d’adjoint technique.

Nous leur souhaitons une belle et 
longue retraite.
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Commémoration du huit mai

Grâce au recueillement de chacun face au monument aux morts ce huit mai dernier, chacun 
a pu marquer le devoir de mémoire.

Un pot de l’amitié a ensuite été partagé avec toutes les personnes présentes le jour de cette 
commémoration.

Nous félicitons à nouveau Monsieur Raison et Madame Villette qui ont reçu au cours de 
cette cérémonie leur diplôme de la médaille du travail.
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En Mai fais du vélo comme il te plaît

En lien avec les communes de Neuville Vitasse et Wancourt, Mai à vélo s’est déroulé en 
deux temps forts :

•Dans un premier temps, la rue de Neuville a été réservée à la circulation cycliste pendant 
toute une après midi. Ainsi chacun a pu profiter d’un espace réservé aux déplacements doux.
•Enfin le samedi 27 mai, organisation d’une randonnée familiale 
pour se rendre à la Citadelle. 

Une manière de découvrir les aménagements cyclistes 
réalisés par la CUA. Les participants ont ainsi pu 
profiter du village mis en place par la CUA. Parcours 
d’apprentissage, stands d’information, manège à 
pédale / vélos déformés, atelier de réparation de 
vélo, démonstration de BMX firent la joie de tous. 

Au retour, une collation et une remise de petits 
cadeaux clôtura cette journée.
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Du sang dans le potage

Tel était le titre de la pièce de théâtre interprétée par la compagnie MIC M’ACTE.

Un spectacle de qualité, une mise en scène réussie qui a permis 
de mettre en évidence le talent des comédiens et de mettre 
sous le charme les nombreux spectateurs.

Un grand merci à la compagnie qui s’est produite 
gratuitement et à Mme Mutin notre ludothécaire pour 
avoir permis d’offrir ce spectacle.
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Exposition Human Art

La nouvelle édition de l’Exposition d’Art contemporain, 
sculpture et Photos HumanArt 2023 organisée par ELYSIUM3 
et la municipalité de Tilloy les Mofflaines a eu lieu ces 
9,10,11 Juin au manoir de Tilloy, avec un parterre d’artiste 
locaux, nationaux et internationaux qui durant ces 3 jours 
ont partagé et exposé leurs œuvres.

Le vernissage de l’exposition a eu lieu le vendredi 9 juin 
2023 à 18h00 en présence des artistes, d’un parterre de 
personnalités issues du monde de l’entreprise, de la société 
civile et d’élus.

L’exposition intitulée HumanArt consiste en une exposition 
de créations diverses et variées, de la photographie à la 
sculpture en passant par la peinture etc... 

La coopération culturelle entre la France et 
la Chine s’est illustrée particulièrement en 
2022 à l’occasion du festival « Croisements 
» et de l’organisation de grandes expositions 
d’artistes français en Chine.

ELYSIUM3 a exposé dans ce cadre en cette 
année 2023 l’artiste peintre Chinois Ching 
Yik HONG.

 
Monsieur CHING YIK HONG artiste Chinois récemment a été décoré à l’école militaire de la 
médaille du Rayonnement Culturel de la Reconnaissance Française par Madame AYTEN 
INAN Présidente de la délégation du Grand Paris. 



24

Solidarité envers les élus victimes de menaces, d’insultes et de violences.

Maires et citoyens étaient invités, lundi 3 juillet, à se rassembler sur le parvis de toutes 
les mairies de France, après l’attaque à la voiture-bélier du domicile du maire de L’Haÿ-les-
Roses (Val-de-Marne). 

C’est devant la mairie qu’a eu lieu ce rassemblement en soutien aux élus victimes de 
violences, d’injures et de menaces et pour le retour de la paix civile.
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Les festivités du 14 juillet

Cette année et comme chaque 14 juillet la municipalité avait concocté un 
joli programme.

Un succulent repas préparé par les ateliers de Fred fut servi aux quelques 
150 convives présents. 

Pendant toute l’après midi, les enfants purent profiter des structures 
gonflables. Les plus grands  montrèrent leur habilité au tir à la carabine. 

Un grand merci à l’association du «javelot club de Tilloy» qui, fidèle, à la 
tradition fit découvrir son sport favori.

Les champions de chaque catégorie furent récompensés par la municipalité.
Pour clôturer cette belle journée, un magnifique feu d’artifice illumina le 
ciel de notre commune.

Nous tenons à remercier  les services techniques, les membres du conseil 
municipal et les membres de l’association «Tilloy loisirs solidarité 
partage » qui contribuèrent à la réussite de cette journée.
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Avoir un chien susceptible d’être dangereux : quelles sont les règles ?

Certains chiens considérés comme pouvant être dangereux sont soumis à une réglementation 
spécifique. Ces chiens sont classés en 2 catégories : chien d’attaque et chien de garde et de 
défense. Si vous détenez un chien appartenant à l’une de ces 2 catégories, vous êtes soumis 
à certaines obligations.
Les chiens d’attaque, dits de 1re catégorie, sont des chiens issus de croisements assimilables 
par leurs caractéristiques morphologiques aux chiens de races suivantes :
• American Staffordshire terrier (communément appelés pit-bulls)
• Mastiff (communément appelés boerbulls)
• Tosa
Les éléments de reconnaissance de ces chiens de 1re catégorie sont définis par arrêté.
Les chiens de garde et de défense, dits de 2e catégorie, sont les chiens des races suivantes :
• American Staffordshire terrier (communément appelés pit-bulls)
• Rottweiler
• Tosa

La catégorie des chiens de garde et de défense comprend aussi les chiens issus 
de croisements assimilables par leurs caractéristiques morphologiques 

aux chiens de race Rottweiler.
Les chiens de race sont les chiens inscrits au livre généalogique (livre 
des origines françaises - Lof - tenu par la société centrale canine) 
ou sur un livre d’un autre pays mais reconnu par la société centrale 
canine.
Seul un vétérinaire est compétent pour déterminer le type racial 

d’un animal et dans le doute il est recommandé aux personnes de 
se procurer une attestation vétérinaire qui pourra être présentée aux 

forces de l’ordre en cas de contrôle.

La détention d’un chien de 1re catégorie est soumise à la délivrance d’un permis de détention 
par le maire de votre commune de résidence.
Si votre chien a moins de 8 mois et n’a en conséquence pas encore fait l’objet de l’évaluation 
comportementale, il vous est délivré un permis provisoire valable jusqu’au 1 an de votre 
chien.

Après, il faudra redemander un permis de détention valable sans limitation de durée.
Une fois le permis accordé, votre chien devra en permanence être à jour de la vaccination 
contre la rage.
Et vous devrez en permanence avoir une assurance garantissant votre responsabilité 
civile.
Si vous avez plusieurs chiens, une demande de permis doit être faite pour chaque chien.
Le permis est gratuit.
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Aide à l’achat d’un récupérateur d’eau de pluie
La communauté Urbaine participe à l’achat d’un récupérateur à eau de pluie 
à hauteur de 50% de l’achat plafonné à 200€ (une seule demande par 
logement)

Cette aide sera effective au 1er janvier 2024 pour tout achat effectué à 
compter du 1er juillet 2023.

Pour bénéficier de cette aide, il faut :
Résider dans une des 46 communes de la CUA
Effectuer son achat chez un commerçant du territoire.



Didier Michel

Morgane
 Dely

J a c q u e l i n e 
Guimart

D o m i n i q u e 
Aucremanne

Frédéric 
Lheureux


